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Ata da 3ª Reunião Ordinária do Conselho do Orçamento Participativo aos 26 de março 1 

de 2014, às 15h, no Paço Municipal, reuniram-se 18 membros do Conselho do 2 

Orçamento Participativo, conforme lista em anexo, a equipe do Orçamento Participativo. 3 

A reunião foi conduzida pelo Secretário Executivo do Orçamento Participativo 4 

Hildevânio Macêdo, pelos os membros da Comissão Executiva Tadeu Neves e 5 

Marco Mélo e secretariada por mim, Sandra Melo. A reunião foi declarada aberta após 6 

a contagem e confirmação de quorum pelos membros da mesa, conforme preceitua o 7 

artigo 9° do capítulo III do Regimento Interno do Conselho do Orçamento Participativo. 8 

O Secretário Hildevânio Macêdo saudou todos e todas presentes. A pauta contou 9 

com os seguintes itens: Informes, Aprovação da Ata, Aprovação do Regimento Interno 10 

e Encaminhamentos. O Secretário Hildevânio Macedo iniciou os informes. “O primeiro 11 

é que recebemos hoje o material de divulgação das Audiências Regionais, elas 12 

começam dia 02 de abril. Hoje pela manhã chegou os panfletos por região. Colocamos 13 

de forma resumida no verso as demandas que irão a voto, por área. Hoje os 14 

articuladores receberão esse material e se algum conselheiro quiser ajudar a divulgar é 15 

importante. Outro material foi o cartaz de divulgação.” O Secretário falou também que a 16 

SEDURB está auxiliando para colocar as faixas nas regiões. Falou outro informe que é 17 

um convite: o Prefeito estará instalando a Comissão Municipal da Verdade. É um 18 

projeto de iniciativa do Vereador Fuba e ela terá um papel importante durante 2 anos: 19 

investigar, analisar e pesquisar os crimes que foram cometidos à pessoa humana no 20 

período da ditadura na cidade de João Pessoa. “Quem tiver interesse e disponibilidade 21 

para participar.” O Representante do Legislativo no COP Vereador Marmuthe falou 22 

sobre a visita do prefeito nas obras da UPA, no Valentina. Disse que lideranças e 23 

secretários estavam presentes. “Fizemos um apanhado sobre em que pé está a obra da 24 

UPA. Ficamos felizes porque toda a parte de acabamento está sendo concluída, 25 

provavelmente no início de junho será entregue e funcionando. Até o dia 30 de maio 26 

será entregue a obra física e a partir de junho teremos todas as pessoas para 27 

trabalhar.” O Conselheiro Municipal Titular da 4ª Região Libório Lacerda justificou 28 

sua ausência dizendo que não foi comunicado e por isso não estava presente. O 29 

Secretário Hildevânio Macedo lembrou que foram 2 milhões do Governo Federal e 1,5 30 

milhões da PMJP e que vai atender 12 bairros daquela região. O Vereador Marmuthe 31 

informou que os atendimentos de urgência de pediatria do Hospital do Valentina serão 32 

em todo o hospital e os outros atendimentos irão para a UPA. O Secretário Hildevânio 33 

Macedo informou também que cada UPA terá um SAMU. O Vereador Marmuthe falou 34 

que foram visitar o Centro de Treinamento de Seleções. “Está ficando referência a nível 35 
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nacional, até o final de maio será entregue à população. Na UPA através de um projeto 36 

de lei nosso o nome da UPA se chamará Célio Pires de Sá, o nome do pai do Prefeito.” 37 

A Conselheira Municipal Suplente da 4ª Região Joana Resende falou sobre a placa 38 

do OP na creche do Cuiá, que é importante para dar mais visibilidade. O Secretário 39 

Hildevânio Macedo falou que foi pedido a SECOM que identificasse todas as obras 40 

que foram eleitas pela população, pedimos uma espécie de carimbo. Também uma 41 

faixa com uma frase: Esta obra é uma conquista da comunidade através do OP. O 42 

Conselheiro Municipal Titular da 8ª Região Eduardo Leôncio falou que ficou feliz. 43 

“Não foi na minha região, mas fiquei feliz, queria que a prefeitura desse uma olhada na 44 

8ª região, porque que as obras estão paradas. Infelizmente está terminando o ano e 45 

não foi levantado nem se quer uma obra. O vereador representa o povo, se ele está lá 46 

assinando com o Prefeito ele está apoiando. A região está muito encolhida, acho que 47 

temos que dar uma resposta para a comunidade.” O Conselheiro Municipal Suplente 48 

da 7ª Região João Luiz disse que gostaria de saber sobre o relatório das visitas que 49 

foram feitas em 2013, das obras que não foram realizadas. “Vamos votar novas 50 

demandas e quero saber se tem algum informe sobre isso.” O Conselheiro Libório 51 

Lacerda pediu ao Prefeito que na inauguração da UPA as ruas ao redor dela sejam 52 

pavimentadas. “Peço a retirada do terminal de integração, peço que tenha o nome do 53 

Orçamento Participativo porque isso foi aprovado em ata. Quero informar que os 54 

pedidos da Vila Olímpica para Corpo de Bombeiros e equipamentos médicos foi um 55 

pedido que eu fiz com o secretário da SEJER, isso é fundamental. Agradecer a SEMOB 56 

e ao Prefeito por colocar as lombadas na curva do Cuiá. Peço que seja feito um estudo 57 

com urgência para fazer uma integração. Peço que coloque guarda municipal na 58 

integração do Valentina, é viável.” O Conselheiro Marco Mélo disse que tivemos uma 59 

reunião na comunidade São Gabriel. “Todo mundo sabe que existe o Orçamento 60 

Democrático Estadual porque há uma divulgação, a questão da comunicação é 61 

importante, precisamos divulgar o Orçamento Participativo também. Eu sei que o 62 

Governo Agra deixou um furo, mas é necessário divulgação.” A Conselheira Municipal 63 

Suplente da 1ª Região Lúcia Sá informou que já tem uma faixa na Praça do Caju 64 

informando que no dia 02 de abril terá a Audiência Regional. O Secretário Hildevânio 65 

Macedo falou que sobre as audiências sairá nos jornais também. “Respondendo a 66 

pergunta de seu João: fizemos ano passado algumas visitas. Das 14 regiões apenas 67 

duas não foram visitadas. A comissão não fechou seu relatório. Se puder ser concluído 68 

para que a gente receba antes da audiência será perfeito.” O Conselheiro Eduardo 69 

Leôncio disse que quando a comissão estiver nas regiões não precisa ficar indicando o 70 
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caminho, pois ela já sai com o mapa certo. “Aconteceu isso no Valentina e atrapalhou o 71 

nosso trabalho, a 4ª região não foi terminada por isso. É uma região grande, houve 72 

desentendimento entre os próprios conselheiros.” A Conselheira Lúcia Sá disse que 73 

as vezes as pessoas querem ajudar e acabam atrapalhando. “Uma pessoa da região já 74 

era suficiente.” O Secretário Hildevânio Macedo perguntou a comissão se seria 75 

possível terminar o relatório antes da audiência. O Conselheiro Libório Lacerda falou 76 

que a comissão está mal organizada. Disse também que no material tenha o nome dos 77 

conselheiros. O Conselheiro João Luiz falou que na sua região ninguém andou muito. 78 

“Antes de a comissão chegar andamos em todos os pontos certos. O que não pode 79 

acontecer é que os relatórios sejam feitos quando terminar todas as visitas. Isso é 80 

inadmissível. Deveria ter um relatório por região visitada a cada visita.” O Secretário 81 

Hildevânio Macedo encaminhou a renião iniciando o segundo ponto de pauta: 82 

aprovação da ata. “Antes, porém eu quero propor que enquanto lemos Michele 83 

trouxesse os crachás.” O Vereador Marmuthe perguntou se seria impossível inverter 84 

os pontos da pauta, pois sobre o regimento ele tinha algumas considerações a fazer e 85 

precisaria sair porque tem uma reunião as 16h30. E o pedido foi aceito pelo conselho. 86 

Iniciamos o item da pauta APROVAÇÃO DO REGIMENTO, com algumas 87 

observações feitas e alterações devidamente anotadas pela a Assessora Jurídica 88 

Hellen Viviane. 89 

O Vereador Marmuthe agradeceu a inversão da pauta e pediu desculpas porque 90 

precisava se ausentar. O Secretário Hildevânio Macedo pediu que o vereador fizesse 91 

um esforço para estar presente em todas as Audiências Regionais. O Vereador 92 

Marmuthe agradeceu novamente e disse que estaria presente nas audiências.  93 

Iniciamos o item da pauta APROVAÇÃO DA ATA. Nenhuma observação foi feita. 94 

Aprovada por unanimidade.  95 

O Secretário Hildevânio Macedo registrou a presença do Secretário da SETRANSP 96 

Éder Dantas. O Secretário Éder Dantas falou que está sendo organizada uma 97 

capacitação “Olho vivo no dinheiro público”, que será aberta ao conselho e será 98 

ministrado por Rodrigo da CGU. “Temos uma ação do pessoal do departamento de 99 

contabilidade da UFPB, para facilitar a prestação de contas e capacitação para os 100 

conselheiros.” O Secretário Hildevânio Macedo iniciou o item encaminhamento 101 

registrando que tinha um encaminhamento pendente: formalização do pedido de 102 

Audiência com o prefeito. “Minha sugestão de encaminhamento é essa. Sugestão de 103 
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pauta com o prefeito: Demandas Pendentes, Funcionamento e Estrutura do Conselho, 104 

Apresentação do Relatório da Comissão de Fiscalização.” O Conselheiro Marco Mélo 105 

falou que seria interessante na primeira quinzena de maio, porque é possível falar 106 

sobre as demandas eleitas esse ano. A Conselheira Lúcia Sá disse que deveria ser 107 

antes das audiências. O Conselheiro Marco Mélo falou que são duas as propostas de 108 

datas: antes das audiências e depois. 109 

Nesse momento houve um debate de defesas em relação às datas da reunião com 110 

o Prefeito Luciano Cartaxo. E ficou definido que seria na primeira quinzena de 111 

maio e que seria sugeridas duas datas.      112 

O Secretário Hildevânio Macedo disse que Sandra prepara a proposta de carta da 113 

audiência para Tadeu Neves e Marco Mélo assinarem, endereçada ao prefeito. A 114 

Conselheira Joana Resende falou que seria importante estudar a região antes de 115 

levar a comissão nos locais, no Valentina tem que levar para o local específico. “Vou 116 

ver com Eduardo as demandas que foram e que não foram atendidas pára maximizar 117 

tempo.” O Conselheiro João Luiz disse que houve o planejamento estratégico. 118 

“Solicito que a executiva leve aquilo que foi anotado para todos os conselheiros e que 119 

recebam para meditar o material daquele dia.” O Conselheiro Marco Mélo disse que 120 

ele e Sandra estavam encaminhando e tirariam um plano de ação das propostas. “O 121 

planejamento depende de todos. “Inclusive quero agradecer a presença de todos e 122 

quem não pôde ir sei que foi por motivo de força maior.” O Conselheiro João Luiz 123 

disse que gostaria que saísse um requerimento para a SEMOB, pois está havendo uma 124 

mudança no transporte coletivo. “O que ocorre nos novos ônibus é que só vem dois 125 

lugares para os idosos. O outro grande e grave problema é a entrada do idoso, ou 126 

gestante, que é por trás. Como a pessoa vai entrar lá por trás e pagar no ônibus lotado 127 

lá na frente? Na minha região passam várias linhas, estou trazendo essa preocupação 128 

para a executiva do conselho para ver um encontro com a SEMOB para ter uma 129 

resposta.” A Assessora Jurídica do OP Hellen Viviane sugeriu que fosse feita uma 130 

denúncia na ouvidoria. A Conselheira Joana Resende disse que em relação ao 131 

horário dos ônibus dificilmente são cumpridos e os ônibus não estão sendo limpos.  A 132 

Conselheira Municipal Suplente da 2ª Região Celeide dos Santos falou que o 133 

ônibus que faz a via Jacarapé não tem uma placa avisando nele e é necessário um 134 

número correto do ônibus para Jacarapé. A Conselheira Municipal Titular da 10ª 135 

Região Ângela Lúcia se desculpou pelo atraso e falou que sua comunidade está 136 

sofrendo muito com os PSF’s. “Estamos num mato sem cachorro.” A Conselheira 137 
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Joana Resende sugeriu que ela falasse diretamente com o secretario. O Conselheiro 138 

Marco Mélo declarou encerrada a reunião.   139 

 140 

Presentes na Reunião 141 

 142 

Marco Antônio Melo de Oliveira 1 

Maria Lúcia Sá da Silva 2 

Celeide dos Santos Silva 3 

Antônio Pinto 4 

Maria Elizete Pinheiro de Medeiros 5 

Libório Lacerda dos Santos 6 

Joana Resende de Albuquerque 7 

Marilene Alves Vieira 8 

João Luiz da Silva 9 

Antônio Eduardo Leôncio da Silva 10 

Judas Tadeu Neves DIas 11 

Gercina da Silva Ribeiro 12 

Ângela Lúcia de Souza 13 

José Agripino Maia 14 

Hildevânio de Souza Macêdo 15 

Hellen Viviane V. de Moraes 16 

Marmuthe de S. Cavalcanti 17 

Sandra Michelle Cruz de Melo  18 

  
 19 


